

## Reise nach Kolumbia.

---

### Schilderung der Stadt Panama. — Kolumbiens Frauen.

Die Stadt Guayaquil ist von Holz gebauet, und Vuaneventura von Stroh; Panama hat etwas von der beiderseitigen Bauart. Allein auf den ersten Anblick gefällt die Stadt einem Europäer. Er findet Häuser, 3 Stockwerke hoch, von mehreren Familien bewohnt, und mithin, wie daheim, Lärmen, Geschrei und Lebendigkeit.

An diese ersten ähnlichen Züge, die ihm auffallen, muß man aber auch noch andre, unangenehmere, reihen, namentlich eine außerordentliche Unreinlichkeit, die durch jene, in einem heißen Lande bei einem Volke spanischen Ursprungs fast zur Natur gewordene Trägheit noch gesteigert wird. In Carthagena findet man keinen Stuhl, hier ist alles mit Hausgeräthe überhäuft. Hühner und Tauben drängen sich überall ein, indessen im Hofe die Schweine von allem Unrathe leben, den man zum Fenster hinauswirft, das einzige Mittel, das man bis jetzt ausfindig machte, den Schmutz los zu werden.